

■ Wiesbaden/Berlin

## Zweites Präsenztreffen der bundesweiten Projektgruppe „Vorausschauender Bevölkerungsschutz“

Vom 20.-23. Januar trafen sich die Piloten des Förderprogramms „Vorausschauender Bevölkerungsschutz – Antizipation“ im DRK-Landesverband Hessen in Wiesbaden in persona.

An diesem Programm des DRK-Generalsekretariates nehmen die DRK-Landesverbände Brandenburg, Baden-Württemberg, Westfalen-Lippe und Hessen teil.

Antizipation bedeutet, potenzielle Gefahren frühzeitig zu erkennen und auf Basis von Vorhersagen frühzeitige Maßnahmen unmittelbar vor einer drohenden Großschadenslage zu ergreifen, um die Bevölkerung so vor drohenden Schäden zu schützen bzw. die Auswirkungen möglichst gering zu halten.

In Wiesbaden tauschte sich die Pilotgruppe über den Stand der jeweiligen Projekte aus und diskutierte die Themen „Antizipation in der internationalen humanitären Hilfe“, „Methoden der Risikoanalyse“, „Sensibilisierung der Bevölkerung“, „Ausbildung der Führungs- und Leitungskräfte“, „Informationsgewinnung“ und „Anforderungen an Warnportale“. Der Aufbau von Partnerschaften mit Behörden, Ämtern und Versorgern ist dabei von entscheidender Bedeutung. Abschließend wurden in einer ge-



Die Kolleginnen und Kollegen aus den DRK-Landesverbänden Westfalen-Lippe, Brandenburg, Baden-Württemberg und Hessen gemeinsam mit den Vertretern aus dem DRK-Generalsekretariat bei ihrem zweiten Treffen zum Projekt „Antizipation“.

meinsamen Übung die Priorität der Hilfsmaßnahmen erarbeitet und Listen über geplante Leistungen und Ergebnisse erstellt.

G.G./GiP

■ Hessen

## Förderpreis Helfende Hand

Die Bewerbungsphase für den Förderpreis Helfende Hand des Bundesministeriums des Innern und für Heimat hat am 1. März begonnen.

Mit der Auszeichnung werden jährlich Projekte von Organisationen und Einzelpersonen gewürdigt, die sich auf besondere Weise ehrenamtlich im Bevölkerungsschutz engagiert haben. Darüber hinaus

werden auch Unternehmen ausgezeichnet, die dieses Engagement ermöglichen und unterstützen. In diesem Jahr wird zusätzlich der Sonderpreis für Inklusion an Projekte verliehen, die das Thema im Bevölkerungsschutz stärken, sichtbar machen oder erfolgreich umsetzen. Die Auszeichnung wird bundesweit zum 17. Mal verliehen.

BMI/GiP

Bewerbungen können bis zum 30. Juni 2025 eingereicht werden unter:  
<https://www.helfende-hand-foerderpreis.de/die-bewerbung>

